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Caros cidadãos! 
Em 2020 assumi com muita honra a Pre-

sidência da Câmara Municipal de Vereadores 
de Santa Maria. Agradeço a confiança dos se-
nhores(as) parlamentares em mim, na Mesa 
Diretora e na equipe que ocupou a gestão 
administrativa. Confiança imprescindível para 
que pudéssemos contribuir com a evolução 
do processo democrático e da administração 
pública à frente da Casa Legislativa. 

Foi com humildade, responsabilidade 
e trabalho que construímos o dia a dia na 
gestão. Traçamos metas para estreitar cada 
vez mais o diálogo entre o Legislativo e a po-
pulação, respeitando sempre a essência do 
Parlamento, que é o interesse público.

2020 nos desafiou, nos fez rever formas 
de trabalho, prioridades, cuidados, resigni-
ficamos nossas atitudes. 2020 nos possibi-
litou um olhar mais solidário com o outro. 
Perdemos a certeza do amanhã, mas ga-
nhamos oportunidades efetivadas no agora. 
Deparamo-nos com pessoas ímpares nesta 
instituição tão valorosa. Vereadores e vere-
adoras, assessores, servidores, funcionários 
terceirizados, todos foram incansáveis em 
buscar soluções para que o Parlamento não 
parasse seus trabalhos junto à comunidade 
diante da pandemia, sem deixar de se pre-
ocupar com a saúde de cada um. 

Foi engrandecedor atuar com os Poderes 
Executivo e Judiciário na busca das melho-
res soluções. Buscamos apoio com diversas 
entidades e autoridades de saúde durante a 
pandemia. Estudamos estratégias e legisla-
ções que se estruturaram ao longo do ano, 
reunimos nossas forças e experiências para 
podermos chegar até aqui cientes de que 
nosso melhor foi feito. 

Assim, neste Relatório você vai encontrar 
algumas atividades que foram realizadas em 
2020, marcando, sobretudo, a transparência 
junto à população de Santa Maria, a impor-
tância da democracia e do papel de cada um 
em se reconstruir no dia a dia a partir das 
nossas ações.

Mesa Diretora Atual

Adelar Vargas dos Santos/Bolinha – Presidente; Luci Duartes/Professora 
Luci Tia da Moto – Vice-Presidente; Maria Aparecida Brizola/Dra. Cida)  - 2ª 

Vice-Presidente; Admar Pozzobom - 1º Secretário; Alexandre Pinzon Vargas - 2º 
Secretário; Daniel Diniz - 1º Suplente; Juliano Soares/Juba - 2º Suplente.

Vereadores em Exercício

Adelar Vargas dos Santos (Bolinha) - MDB; Admar Pozzobom - PSDB; Alexandre 
Pinzon Vargas - Republicanos; Celita da Silva/Professora Celita - PT; Daniel Diniz - PT; 

Deili Silva/Dra. Deili - PSD;  Francisco Harrisson/Dr. Francisco - MDB; João da Silva 
Chaves - PSDB; João Ricardo Vargas/Coronel Vargas - PP; Jorge Trindade Soares/

Jorjão - PDT; Juliano Soares/Juba - PSDB; Leopoldo Ochulaki/Alemão do Gás - MDB; 
Luci Duartes/Professora Luci Tia da Moto - PDT; Luciano Guerra - PT; Manoel Badke/

Professor Maneco - DEM; Maria Aparecida Brizola/Dra. Cida - PP; Marion Mortari 
- PSD; Marta Zanella - MDB; Ovídio Mayer/Dr. Ovídio - PTB; Valdir Oliveira - PT; 

Vanderlei Araújo – PP

Suplentes que exerceram o mandato de Vereador (a) em 2020:
Cezar Gehm - MDB; João Kaus- MDB; Pastora Lorena Santos - PSDB
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No mês de maio iniciaram as obras 
de reforma e adequação dos banheiros 
térreos para pessoas com deficiência e 
da Sala de Exposições da Câmara. Outro 
local que recebeu melhorias foi parte 
do telhado do Parlamento Municipal. 

No mês de agosto, outra iniciativa 
da gestão foi a da obra referente à re-
cuperação do refeitório da Câmara de 
Vereadores. A obra está em andamento 
e conforme o planejamento será cons-
truído um muro de contenção, desde o 
refeitório até o estacionamento da Casa.

Com a pandemia do novo coronaví-
rus o Poder Legislativo adotou medidas 
para o enfrentamento e combate ao ví-
rus. No mês de março, logo no início da 
pandemia, o presidente do Legislativo 
Adelar Vargas/Bolinha e representantes 
das bancadas na Câmara estiveram pre-
sentes na reunião com o prefeito muni-
cipal, Jorge Pozzobom. A pauta principal 
foi debater medidas para o enfrenta-
mento do coronavírus na cidade.

Dentre as iniciativas adotadas para conter a COVID-19 foi a liberação, por parte 
da Casa Legislativa, o valor de R$ 5,7 milhões ao Executivo. O repasse tem como 
principal objetivo investimento em melhorias, principalmente, na área da saúde 
com a finalidade de ter um serviço de qualidade perante a pandemia.

Bolinha destacou o compromisso e cuidado que o Poder Legislativo tem com a 
população: “Comunidade, precisamos enfrentar essa crise do coronavirus juntos, 
independente da ideologia e bandeira política de cada um de nós, representantes 
do povo. Precisamos cuidar do nosso povo de verdade e só venceremos essa 
batalha se todos estiverem do mesmo lado contra esse inimigo invisível. Unidos 
somos muito mais fortes contra essa pandemia”.

Câmara de Vereadores repassa R$ 5,7 milhões ao Executivo 
para utilização em ações na pandemia do coronavírus

Estruturas físicas da Casa 
Legislativa recebem melhorias

Câmara empossa seis  
novos servidores

Durante o ano de 2020, a Câmara em-
possou mais seis servidores para o quadro 
efetivo. Confira os nomes e os cargos dos 
últimos convocados.

Cargo : Analista Legislativo  - Área  
Tecnologia da Informação 
2º lugar: Vitor Silva de Camargo
Cargo: Analista Legislativo – Área 
Advocacia 
3º lugar: Alessandra Barcelos Carpes 
Cargo: Técnico Legislativo – Área 
Contábil 
2º lugar: Ricardo da Rosa Nogueira
Cargo : Agente Legislativo  - Área  
Transporte 
4º lugar: Eduardo Marcuzzo Pereira
Cargo: Agente Legislativo - Área 
Administrativa 
6º lugar: Andreia Machado Martins 
Cargo: Agente Legislativo - Área 
Administrativa 
7º lugar: Iuri de Oliveira Barroso

*O candidato classificado em 5º lugar para o cargo 
de Agente Legislativo, área administrativa, foi 

convocado, mas não assumiu ao cargo. 

O zelo pelos recursos públicos aliado às medidas de contingenciamento em 
razão da pandemia do coronavírus gerou uma economia de R$528.780,49 em 2020.

Conforme levantamento realizado pela Diretoria Financeira, da dotação 
orçamentária disponível de R$260.000,00 para passagens, diárias e inscrições 
em cursos apenas um pouco mais de R$5 mil foram utilizados. Desse modo, não 
houve a utilização de R$ 254.168,30.

Em relação a despesas com vereadores e setores administrativos como, 
por exemplo, energia elétrica e material de expediente, houve uma redução 
de consumo de R$274.612,19. Esse valor corresponde ao comparativo com o 
mesmo período de 2019.

Confira mais detalhes na tabela abaixo:

Legislativo economiza mais de 500 mil em 2020
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A CCJ, como é popularmente 
conhecida, analisa a legalidade e 
não o mérito das matérias. Durante 
o ano de 2020, a comissão analisou 
projetos oriundos do Poder Executivo 
e do Poder Legislativo que versaram 
sobre a abertura de crédito adicional, 
normatizações, alterações de 
legislações, aprovação orçamentária 
e de emendas parlamentares, além 
de matérias de diversas áreas. 
Na maioria das oportunidades, os 

parlamentares opinaram pela normal 
tramitação dos projetos.

Membros da comissão:
- Presidente: João Ricardo Vargas/Cel. 
Vargas
- Vice-presidente: Luci Duartes/
Professora Tia da Moto
- Alexandre Pinzon Vargas
- Daniel Diniz
- Deili Silva/Drª. Deili
- Juliano Soares/Juba
- Maria Aparecida Brizola/Dr.ª Cida

Comissão de Constituição e Justiça, Ética e Decoro Parlamentar

Comissão de Cidadania e Direitos Humanos

Igualmente às outras comissões, 
a Comissão de Cidadania e Direitos 
Humanos teve uma agenda intensa 
neste ano de 2020. A comissão 
procurou dialogar com a sociedade, 
com o Poder Executivo e demais 
poderes, intermediando as demandas 
da população. Nesse período, os 
parlamentares debateram temas como 
racismo, direitos para as pessoas com 
deficiência, proteção à criança e ao 
adolescente e até criaram a Subcomissão 
de Enfrentamento ao Racismo para 
contribuir com a formação de fato 
do Conselho Municipal de Promoção 

à Igualdade Racial (Compir) 
e a reabertura do prédio do 
Museu 13 de Maio, entre outros 
assuntos.

Membros da comissão:
- Presidente: Admar Pozzobom
- Vice-presidente: Ovidio Mayer/
Dr. Ovidio
- Francisco Harrisson/Dr. 
Francisco
- Jorge Trindade/Jorjão
- Luciano Guerra
- Marta Zanella
- Valdir Oliveira

Comissão de Educação, Cultura e Lazer

Durante esse ano, a Comissão 
de Educação, Cultura e Lazer anali-
sou e aprovou a tramitação de vá-
rios projetos da área educacional, 
recebeu diretores e professores de 
escolas, que encaminharam várias 
reivindicações ao Poder Legislati-
vo e atuou para intermediar essas 
questões junto ao Poder Executivo 
Municipal e ao Poder Executivo Es-
tadual. Por causa da pandemia de 
Covid – 19, a comissão concentrou 
sua atenção na fiscalização da saúde 
dos professores, servidores e alunos 
das Redes Municipal e Estadual de 

Ensino, na qualidade do ensino remoto, 
principalmente para aqueles alunos 

que não têm acesso à internet, nos 
debates sobre a retomada ou não das 
aulas presenciais, entre outros temas.

Membros da comissão:
- Presidente: Celita da Silva/Professora 
Celita
- Vice-presidente: João Chaves
- João Ricardo Vargas/Cel. Vargas
- Jorge Trindade/Jorjão
- Leopoldo Ochulaki/Alemão do Gás
- Luci Duartes/Professora Tia da Moto 
- Manoel Badke/Professor Maneco
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A Comissão de Saúde e Meio Am-
biente, a partir da segunda quinzena de 
março de 2020, concentrou suas aten-
ções no acompanhamento das ações da 
rede municipal de saúde para enfrentar 
a pandemia de Covid – 19. A comissão 

Conforme o Regimento Interno da 
Câmara, compete à Comissão de Polí-
ticas Públicas e Assuntos Regionais e 
Distritais: I. analisar e emitir parecer 
sobre o mérito das seguintes matérias: 
a) sossego público; b) segurança públi-
ca; c) mudança de destinação de áreas; 
d) política fundiária; e) habitação; f) 
aquisição, administração, utilização, 

também debateu o controle da 
pandemia no Poder Legislativo. 
Para contribuir no enfrentamen-
to ao Novo Coronavírus com efi-
cácia, a comissão dialogou com 
servidores da saúde municipal, 
com o Conselho Municipal de 
Saúde, com diretores de hospi-
tais, UPA 24h e PA do Patronato, 
com a 4ª Coordenadoria Regional 
de Saúde e com o Poder Execu-
tivo.

Mas os sete vereadores da comis-
são também debateram e aprovaram a 
tramitação de projetos ligados à desti-
nação correta de resíduos sólidos, prá-
tica de atividades físicas, acolhimento 

A Comissão de Orçamento 
e Finanças (COF) é a única 
comissão do Parlamento 
Municipal que tem cinco 
vereadores. Nesse ano, a COF 
analisou e autorizou a tramitação 
de vários projetos de lei. Como 
umas das pautas principais, a 
comissão se debruçou sobre a 
análise do orçamento para 2021 
e as emendas impositivas que 
serão executadas pelo Poder 
Executivo no próximo ano.

desafetação, afetação, alienação, 
arrendamento e cessão de bens 
públicos e desapropriações; g) 
direito urbanístico; h) política in-
dustrial; i) política de incentivo à 
agropecuária e às microempre-
sas; j) sistema viário e estradas 
vicinais; k) serviços públicos.

Durante 2020, os sete par-
lamentares integrantes da co-
missão analisaram o mérito de 

vários projetos de lei com temas co-
munitários e de prestação de serviços. 
Os vereadores realizaram reuniões com 
moradores de bairros e distritos e re-
presentantes da prefeitura, da empresa 
RGE, do DAER, do Shopping Popular 
Independência, entre outros. Os te-
mas mais debatidos pelos edis foram 

familiar, obrigatoriedade da utilização 
de máscaras de proteção facial nesse 
período de pandemia, entre outros.

Membros da comissão:
- Presidente: Valdir Oliveira
- Vice-presidente: Vanderlei Araujo
- Deili Silva/Drª. Deili
- Francisco Harrisson/Dr. Francisco
- João Chaves
- Luciano Guerra
- Marta Zanella

Membros da comissão:
- Presidente: Manoel Badke/Professor 
Maneco
- Vice-presidente: Marion Mortari
- Celita da Silva/Professora Celita
- Maria Aparecida Brizola/Dr.ª Cida
- Ovidio Mayer/Dr. Ovidio

iluminação pública, infraestrutura de 
ruas, denominação de logradouros pú-
blicos, prerrogativa que somente pode 
ser feita pela Câmara de Vereadores e 
impacta na vida das pessoas, regulari-
zação fundiária, habitação, entre tantos 
outros assuntos.

Membros da comissão:
- Presidente: Alexandre Pinzon Vargas
- Vice-presidente: AdmarPozzobom
- Daniel Diniz
- Juliano Soares/Juba
- Leopoldo Ochulaki/Alemão do Gás
- Marion Mortari
- Vanderlei Araujo

Comissão de Saúde e Meio Ambiente

Comissão de Orçamento e Finanças

Comissão de Políticas Públicas, Assuntos Regionais e Distritais
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Equipe Câmara de Vereadores

Diretoria Legislativa e Redação de Atas

Setor de Transporte

Divisão de Almoxarifado

Relações Públicas Diretoria de Recursos Humanos

Setor de Recepção

Diretoria Administrativa

Setor de Manutenção

Assessoria Técnica

Divisão de Compras

Secretaria Geral Divisão de PatrimônioDivisão de Informática

Diretoria Financeira

Comissão de Licitação

*Devido à pandemia da COVID-19, a Câmara de Vereadores estabeleceu o regime de trabalho por escala de maneira presencial e em sistema home offi  ce. Por este 
moti vo, alguns servidores não estavam presentes no dia e hora da realização do registro fotográfi co.
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Equipe Câmara de Vereadores

Procuradoria

Diretoria de Comunicação Social e TV Câmara

Agentes de Limpeza

Setor de Protocolo

Operador de Som

VigilânciaLancheria

Arquivo Geral

Gabinete da Presidência

Adelar Vargas dos Santos/Bolinha – Presidente; Luci Duartes/Professora Luci Tia da Moto – Vice-Presidente
Anderson Fonseca Binott o – Chefe de Divisão de Patrimônio; Astrogildo Brum Silveira – Secretário Geral; Camilla Soares Lopes – Diretora de Comunicação 

Social; Carlos Osório Ribeiro Camargo – Assessor Superior da Secretaria Geral; Jeferson Amaral Nunes – Chefe de Gabinete da Presidência; Jeff erson Polidoro 
Dias – Assessor da Diretoria Administrati va; Julio Cesar Gonçalves dos Santos – Diretor Legislati vo; Lucas Saccol Meyne – Procurador Jurídico Legislati vo; 

Maria Lenir Alves de Mello – Assessora da Presidência; Pedro Ernesto Thies Baladão – Assessor Superior da Procuradoria; Ramiro Dutra Rodrigues – Diretor 
Administrati vo; Reinaldo Lima de Azevedo – Chefe da Divisão de Compras; Rita Simone Ferrari – Chefe da Divisão de Almoxarifado; Silverio Gonzales Neto – 
Chefe da Divisão de Informáti ca; Taciele Sodré de Ávila – Assessora da Diretoria Legislati va; Vilmor João Montagner Segatt o – Diretor de Recursos Humanos

Presidente, vice-presidente e Cargos Comissionados

*Devido à pandemia da COVID-19, a Câmara de Vereadores estabeleceu o regime de trabalho por escala de maneira presencial e em sistema home offi  ce. Por este 
moti vo, alguns servidores não estavam presentes no dia e hora da realização do registro fotográfi co.
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Demandas de Santa Maria analisadas nas Comissões Especiais

A Câmara Municipal possui comissões permanentes e 
temporárias, cujas as atribuições estão previstas na Lei Orgânica, 
no Regimento Interno ou no ato de que resultar a sua criação. 
Conforme levantamento realizado no portal institucional do 
Legislativo, de março a outubro de 2020, sete Comissões Especiais 
foram constituídas, por deliberação dos vereadores no Plenário, 
com finalidades específicas. Cada Comissão é integrada por três 
membros, obedecendo à proporcionalidade partidária e/ou dos 
blocos parlamentares.

Edificações em faixas próximas a rodovias, ferrovias e águas correntes

Os vereadores aprovaram a criação de Comissão Especial 
para analisar o Projeto de Lei Complementar nº 9074/Executivo, 
a qual foi integrada pelos vereadores Valdir Oliveira (presidente), 
Admar Pozzobom (vice-presidente) e Deili Silva (relatora). O 
projeto continha o objetivo de trazer ao ordenamento jurídico 
local previsão legal federal, quanto ao direito de permanência de 
edificações na faixa não edificável contígua às faixas de domínio 
público de rodovias, ferrovias e águas correntes. A Comissão, 
após reuniões com segmentos envolvidos na temática e análise 
jurídica da proposta, opinou pela normal tramitação do projeto 
com emendas.

Em maio deste ano, a Câmara aprovou a formação de Comissão para acompanhar e analisar a concessão da gratificação 
de responsabilidade técnica aos servidores municipais”, composta pelos vereadores Valdir Oliveira (presidente), Manoel 
Badke (vice-presidente) e Alexandre Vargas (relator). Segundo o relatório, em razão da impossibilidade de nova criação 
de lei que abranja todas as categorias requerentes do benefício somente, a partir de possibilidade legal, seria viável 
modificar a legislação e, assim, abarcar mais profissionais.

Gratificação técnica dos servidores

Com a finalidade de acompanhar e fiscalizar a aplicação do redirecionamento do valor das emendas impositivas, a 
Câmara de Vereadores criou uma Comissão formada pelos vereadores Luci Duartes (presidente), Francisco Harrisson (vice-
presidente) e Alexandre Pinzon Vargas (relator). No relatório, aprovado em agosto, a Comissão apontou pela notificação 
do prefeito municipal para encaminhamento de novo relatório das emendas impositivas ao Poder Legislativo; notificação 
do prefeito para informar a aplicação ou não de todos os valores orçamentários, via emendas impositivas, e, ainda, a 
notificação do prefeito para criação de um local no site da prefeitura, especificando todos os gastos para o combate da 
COVID-19.

Redirecionamento das emendas impositivas

Em março deste ano, aconteceu a instalação da Comissão Especial com o objetivo de analisar o impacto da PEC 103 
(Proposta de Emenda à Constituição) na vida funcional dos servidores municipais. Formada pelos vereadores Luci Duartes 
(presidente), Alexandre Vargas (vice-presidente) e Cida Brizola (relatora), a Comissão apontou, no relatório, que o Instituto 
de Previdência e Assistência à Saúde dos Servidores Públicos (IPASSP) forneceu sugestões a fim de garantir o direito do 
servidor público municipal, atendendo às normas constitucionais. 

PEC 103 e impacto nos servidores públicos

Formada pelos vereadores Admar Pozzobom (presidente), Luci Beatriz Duartes (vice-presidente) e Daniel Diniz (relator), 
esta Comissão analisou proposta de aprimorando do Regimento Interno. O objetivo da alteração, aprovada em plenário, 
consistia em suspender o recesso parlamentar em determinadas situações, tal como, em pandemias.

Aprimoramento do Regimento Interno



Relatório de Gestão 2020

9

Sessões da Câmara

Alvarás distribuidoras de bebidas

Regularização fundiária da Gare

No mês de março, a Câmara formou a Comissão Especial para 
debater e analisar a situação que envolve a questão dos alvarás 
das distribuidoras de bebidas em Santa Maria, composta pelos 
vereadores Daniel Diniz (presidente), João Kaus (vice-presidente) 
e Luci Beatriz Duartes (relatora). No relatório, a Comissão sugeriu 
a alteração do Código de Posturas do município, destacando 
a necessidade de criação de alternativas para fomentar a 
economia local e, para tanto, indicou horário diferenciado de 
funcionamento.

Os vereadores Deili Silva (presidente), João Chaves (vice-
presidente) e Alexandre Pinzon Vargas (Relator) integraram 
a Comissão Especial instalada para acompanhar possível 
regularização fundiária da comunidade da Gare. No relatório, 
os vereadores concluíram que a Comissão atingiu os objetivos 
no tocante aos esclarecimentos de dúvidas e verificação da 
possibilidade de participação de todos os envolvidos no processo 
de regularização da área. 

Destinadas às atividades normais de plenário, as Sessões Plenárias Ordinárias 
acontecem todas as terças e quintas-feiras, conforme previsto no Regimento 
Interno do Legislativo. Em 2020, de 20 de fevereiro a 22 de outubro, a Câmara de 
Vereadores realizou 55 Sessões Plenárias Ordinárias, 10 Sessões Extraordinárias 
e uma Sessão Extraordinária Especial.

Em regra, as Sessões são públicas. Porém, neste ano, em razão da pandemia 
do coronavírus, o Parlamento adotou uma série de procedimentos, entre eles, 
a realização de sessões virtuais nas quais houve a deliberação das matérias de 
interesses público. Essas atividades foram transmitidas, ao vivo, pela TV Câmara 
a fim de garantir a publicidade das deliberações.

A atividade legislativa não se restringe às Sessões Plenárias, nas quais 
aconteceram a discussão e votações de matérias. Nesse sentido, elaborou-se o 
levantamento sobre o número de projetos tramitados, análise de vetos, envio 
de moções, entre outras proposições.

Entenda as diferenças das funções e nomenclaturas das sessões

Preparatórias: as que precedem a inauguração dos trabalhos da Câmara na primeira Sessão legislativa de cada legislatura; 
Ordinárias: as de quaisquer Sessões legislativas, realizadas as terças e quintas-feiras;
Extraordinárias: as realizadas em dia ou hora diversos dos pré-fixados para as ordinárias; 
Solene: as realizadas para comemorações ou homenagens especiais com previsão em Lei, Decreto ou Resolução; 
Especiais Extraordinárias: para apreciar vetos, relatórios de Comissões Especiais e Parlamentar de Inquérito, ouvir o (a) 
Prefeito (a), Secretário s (as) ou autoridade equivalente e outras finalidades não especificadas no Regimento Interno quando 
não realizada em Sessão Ordinária.
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TV Câmara se aproxima da comunidade com programação especial

COBERTURA DA PANDEMIA: Desde antes da chegada do primeiro caso de Coronavírus em Santa Maria, a TV Câmara 
começou uma cobertura especial sobre o tema. De março até outubro de 2020, mais de 100 boletins informativos foram 
produzidos, além da realização de diversas entrevistas com 
especialistas em saúde física e mental. A disseminação de 
informação a respeito da situação da pandemia de Covid-19 
se estendeu para além da produção da equipe da TV Câmara 
com a reprodução, ao vivo e diária, das transmissões dos 
comunicados oficiais do Ministério da Saúde do Governo 
Federal e do Governo do Estado. Ademais, foram incluídos 
na programação vídeos educativos com dicas de prevenção 
à doença. 

Os conteúdos especiais elaborados pelos servidores da 
Casa Legislativa podem ser acessados no canal do Youtube 
da Câmara: www.youtube.com/TVCamaraSantaMaria.

ACORDO COM UNIVERSIDADES: Com o objetivo de ampliar a abrangência da produção cultural local, a Câmara firmou 
acordo de cooperação técnica com a Universidade Federal de Santa Maria (UFSM) e com a Universidade Franciscana 
(UFN). Essa parceria prevê a transmissão de programas produzidos pelas universidades na TV Câmara. Exemplo disso 
foram as exibições do Festival de Inverno da UFSM e das apresentações do Projeto Palco Online CC. A expectativa é que, 
em 2021, hajam inserções de mais audiovisuais gerados pelas instituições de ensino. 

PREPARAÇÃO PARA O ENEM: Quem está se preparando para 
o Exame Nacional do Ensino Médio (ENEM) conta com a ajuda 
especial da TV Câmara. Através de uma parceria com a TVE-RS, 
a Tela da Cidadania passou a transmitir, nas noites de segunda a 
sexta-feira, aulas preparatórias para as provas. No total, foram 
mais de 400 horas de conteúdo do ensino médio. 
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Interatividade com o cidadão

SIC e Ouvidoria são ferramentas de transparência da Câmara

Em 2020, o Legislativo Municipal de Santa Maria 
intensificou a comunicação com o cidadão via redes sociais. 
Além das atividades legislativas, como a divulgação semanal 
da pauta das sessões plenárias ordinárias, das proposições 
aprovadas, das audiências públicas e das atividades das 
comissões permanentes e especiais, ao longo do ano, 
foram realizadas campanhas de serviço. O objetivo dessas 
campanhas são informar a população a respeito de temas 
sazonais relevantes. Exemplos disso: criação e divulgação 
de campanhas de vacinação, de doação de sangue, de 
prevenção de doenças como a gripe, a dengue e a Covid-19, 
das eleições municipais de 2020, entre outros.  

A Câmara de Vereadores possui mecanismos de aproximação com os cidadãos e de transparência das atividades 
legislativas e administrativas. Entre essas ferramentas estão o Serviço de Informação ao Cidadão (SIC) e a Ouvidoria 
Parlamentar, as duas hospedadas no portal online do Legislativo. Nesse contexto, o site da Câmara foi considerado, 
novamente, 100% transparente pelo Tribunal de Contas do Estado (TCE) do Rio Grande do Sul. Entre os critérios avaliados 
pelo TCE estão a estrutura em que site é organizado, a presença do registro de despesas, a administração do patrimônio 
e das leis municipais. 

O SIC está disponível no site do Parlamento Municipal (www.camara-sm.rs.gov.br), identificado pelo ícone padrão. 
Através dessa ferramenta é possível, por exemplo, conhecer quem são as pessoas ocupantes dos cargos de direção 
do legislativo, os salários dos servidores, os gastos com diárias e combustíveis, além de dados sobre o orçamento da 

Câmara. Caso não seja encontrada no site a 
informação desejada, é possível solicitá-la. No 
período de até 20 dias o solicitante receberá 
a resposta para a sua dúvida, que poderá ser 
dada por email ou correspondência, conforme 
preferência do munícipe.

A Ouvidoria Parlamentar é um órgão 
de interlocução entre o Poder Legislativo 
Municipal, o cidadão e a sociedade, 
constituindo-se em um canal aberto para 
o recebimento de reclamações, denúncias, 
sugestões, elogios e quaisquer outras 
manifestações, desde que relacionadas às 
atividades do Parlamento.

O canal pode ser acessado por meio de 
formulário no site da Câmara. No mesmo local, 
também é possível consultar relatório com as 
mensagens de usuários e respostas fornecidas 
pelo Legislativo. 
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